Melilla

La mayoría de los enfermos renales de Melilla también son diabéticos

 La prevalencia de estos pacientes es mayor en la ciudad que en el resto de autonomías

D.N. MELILLA

La mayor parte de los enfermos renales de la ciudad también son diabéticos. Así lo aseguró ayer el nefrólogo Omar Haouari, que explicó que en Melilla es más frecuente este tipo de pacientes que sufren dos enfermedades que en el resto de autonomías. Para evitar que la cifra de enfermos renales siga aumentando por culpa de la diabetes, el Ingesa y la Asociación para la Lucha contra las Enfermedades del Riñón (Alcer) Melilla organizaron ayer una jornada informativa en todos los centros de salud y en el Hospital Comarcal. Voluntarios de la ONG, enfermeras y nefrólogos repartieron pegatinas con formas de riñón y repartieron folletos informativos sobre las enfermedades de afectan a este órgano.



Los sanitarios tomaron ayer la tensión de los ciudadanos y les informaron sobre las enfermedades renales.

De esta forma, Melilla se sumó a la celebración del Día del Riñón que se conmemoró ayer a nivel internacional. No sólo se regalaron pegatinas y folletos informativos. También se tomó la tensión de los ciudadanos, ya que la hipertensión es una de las causas que puedan provocar las enfermedades

La presidenta de Alcer Melilla, Pilar Pérez, destacó ayer que el ob-

ietivo de estas campañas es prevenir que los melillenses maltraten sus riñones, aconsejarles de cómo pueden cuidar estos órganos e informarles sobre la importancia de ser donantes. En este sentido, Pérez apuntó que el trasplante es el único tratamiento al que puede optar un gran número de enfermos renales.

Por su parte, el director territorial del Ingesa, Francisco Robles,

destacó ayer que estas jornadas siempre son positivas porque ayudan a prevenir enfermedades y dan información sobre los factores de riesgo que pueden provocarlas, como la hipertensión o la diabetes. Además, resaltó que se impartiera ayer una conferencia por parte de la nefróloga Dolores Martínez destinada a los sanitarios, para que tengan herramientas para detectar la enfermedad renal.

La UGR publica un artículo sobre las dietas de los clérigos del siglo XVI

El Faro MELILLA

'Prescripciones dietéticas para las élites rectoras del reino de Navarra durante la primera mitad del siglo XVI: Los casos de Juan Rena y Juan de Alarcón' es el título del estudio publicado por Fernando Serrano Larráyoz de la Universidad de Alcalá de Henares en el volumen 34 de la revista Dynamis editada por la UGR y la Universidad Autónoma de Barcelona y publicada por la Editorial Universidad de Granada (eug).

En este trabajo de investigación se analizan y transcriben cuatro prescripciones dietéticas para el clérigo de origen veneciano Juan Rena y su servidor Juan de Alarcón, fechadas en la primera mitad del siglo XVI y conservadas en el Archivo General de Navarra.

El estudio refleja el interés de médicos y pacientes por la dietética, entendida como el conjunto de medidas higiénico sanitarias basadas en varias normas.







